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扫黑除恶，民心所向。黑恶团伙为逃避打击，采取恐吓、

滋扰、跟踪、堵锁眼、泼粪喷漆等软暴力手段，比传统暴力手

段危害更大。汝州市公安局将依法惩处“软暴力”犯罪，持续

保持对黑恶犯罪高压态势，强力维护社会治安稳定。

举报电话：110 0375-6799110 13937519887。

—————汝州市扫黑办、汝州市公安局 宣
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在大山深处的蟒川镇牛角岭村，有这样

一群贫困户，因为种种不幸的遭遇，他们昔

日生活得很贫困，而今党和政府脱贫攻坚工

作的春风抚慰着他们的心灵，吹开了他们创

造未来美好生活的信心，在平凡的角落里开

始默默“绽放”。11月 21日，记者走近这群

人，感悟他们脱贫致富的梦想打拼。

不幸的身世 乐观的人生

在牛角岭村部东面不远，有一个平常的

农家小院，院内打扫得干干净净，物品摆放

得整整齐齐。不明就里的人经过这里一定会

想，家里收拾得这么利落，女主人一定很会

持家，这家人肯定很幸福吧！但了解的人都

知道，这家人有着深深的不幸。

这家的女主人叫冯玉兰，今年 61岁，一直

在家务农。她的老二孩子，在刚出生 40天时发

高烧，连烧了 4天，由于过去牛角岭村对外不

通公路，当发现情况不对时，只能拉着牛车送

到外面救治，却因贻误了最佳治疗时机，不幸

地落下脑瘫的终生残疾。现在老二已经 31岁

了，却不能独自行走，吃住屙尿在床，也不会说

话，尤其是性情特别暴躁，一点对不住劲儿就

扯开喉咙大喊怪叫，手扶着凳子一摇四晃，惊

得四邻都不得安生。

为了这个孩子，冯玉兰可是操碎了心，也

是为了这个孩子，她没有别的心思，整天就是

陪在他身边伺候他。“没有办法呀！他爸爸在外

工作忙，回来的时候也摸不住他的脾气，伺候

的活只有我一个人能干了。”后来冯玉兰慢慢

发现，老二孩子爱听一些老歌，比如“天不下雨

天不刮风天上有太阳”之类，于是她就多找一

些类似的歌曲放给孩子听。也只有这时候，他

的孩子才会有片刻的安宁。

“只能说是命赖，怪不得别人！”提起孩

子这个终生的痛，冯玉兰长叹一口气，但随

即面部又带上恬淡的笑容。她也时常幻想如

果没有这个孩子拖累的生活会怎样，但也只

是想想。“孩子是自己亲生的，不管再苦再难

也不能丢下。生活嘛，总要继续往前走，这么

多年的苦都坚持下来了，现在咱牛角岭通上

了自来水、新修了沥青公路、也有了村集体

经济，扶贫政策对我们贫困户也有极大的帮

助，以后的日子一定会越来越好的！”

“双腿行动不便，我还有勤劳的双手”

有一个名叫杨可可的姑娘，她在 1岁多

时得了小儿麻痹，因山里医疗条件差，转到

外面大医院时已迟了，落下了双腿不能抬、

必须终身拄双拐的残疾。但身有残疾也不曾

击垮她，这个坚强的姑娘，对于上天的安排，

从容面对。

外人无从想象，这样一个双腿残疾的女

孩如何渡过无忧无虑的童年、走过犹如花季

一般的少年，但从她清澈的目光和满面的微

笑中可以得知，她从来没有被命运击倒。“双

腿虽然行动不便，但我还有勤劳的双手，我

依然可以靠自己脱贫致富！”

杨可可今年 31 岁，已经嫁人生子，成

为几个孩子的妈妈。但更令她欣喜并对生

活充满希望的，则是她的事业———1 名天

猫客服。干起这份工作很偶然，那是五六

年前，她的残疾证丢失了，去镇里、市里补

办的过程中，意外得知一个消息：市里组

织残疾人进行电子商务培训。不用外出、

在自己家里对着电脑就可以工作，这个机

会让杨可可欣喜万分，她马上第一个报了

名，随后到郑州学习了 3 个月。学习期间，

她十分珍惜这次机会，刻苦地钻研学习，

终于从一个未接触过电脑的门外汉成长

为可以胜任工作的行家里手。

杨可可仅上过小学，但因为她的勤奋自

学，差距在一点点缩小。刚开始时她打字速

度较慢，应付不了诸多客人的询问。随着时

间的推移、业务的熟练，她现在一分钟可以

打七八十个字，可以同时满足五六名顾客的

聊天洽谈，业务提成也拿得更多了。“双十一

的时候，一天都能挣好几百元。平时我也没

少得到公司的表扬！”聊起自己的事业，杨可

可更加自信了，顾盼间神采飞扬。

“不管生活再怎么样，人总得积极向上！

正因为我有残疾，我才要更加努力去追赶！”

杨可可甚至想到今后的发展：“目前还没有

发现好的项目，我就先用心干好客服，一旦

有好的机会，我一定会努力抓住，去不断实

现我的人生新目标！”

“不能干重活，我可以养蜜蜂挣钱”

建档立卡贫困户李宏斌，年轻时靠外出

打工挣钱养家。“当时在矿上，一个月能挣好

几千，收入可真不低。”李宏斌原来可没为钱

发愁过，可前几年的一次车祸事故，让他再

也干不动体力活了。

那是 2016年的事了，当时他骑三轮车

时不慎栽到沟里，肋骨断了好几根，一直到

现在胳膊还抬不起来，再也没法出去打工

了。但李宏斌是一个很有志气的人，总是闲

不下来，想找点事干一干。2018年，有次他去

南山上采野菜，意外发现有一窝野蜜蜂。小

时候跟姑父学过几天养蜂的他，赶快把这窝

蜜蜂逮回家，悉心喂养，一年下来，就繁殖了

12窝。

“咱牛角岭的山上蜜蜂采蜜最好了，所

产的蜂蜜纯正、不掺假，一斤能卖 80块钱。

一箱蜂一年可收 15斤左右的蜂蜜，12箱蜂，

一年下来的收入也不少呢！”

李宏斌的爱人在门口开着一个小超市，

不忙时也帮他养蜂，他们一家人对目前的生

活非常满意。“这还有啥可说的？扶贫对咱牛

角岭帮助这么大，路通了、自来水通了，家家

户户都过上了好日子，这要放到以前，皇上

都不一定有咱过得美！”

“咱妇女也能成为脱贫主力军”

“多亏了家政扶贫培训班，让咱既没知

识也没技术的农村妇女也能在家里挣钱

了！”43 岁的牛角岭村村民王红利高兴地

说。

自 2018年 7月份起，短短几个月时间

里，她已通过在家做编织手工活收益 6000

余元。

王红利说，“由于咱村地处深山，交通不

便，没有大的企业和主导产业，群众一直靠

种地为生，没有其它收入来源。现在给咱提

供了免费技术培训，培训的手工艺编织技术

实用性强，上手速度快，不受时间、场地限

制，无需购买设备，随时随地就可工作，还不

影响带孩子、做家务，因此很受我们女劳动

力的欢迎。我目前已经通过工艺品制作，挣

了几千块钱呢！”

榜样的力量是无穷的，其中蕴含着无限

的正能量。王红利的事迹迅速在四里八乡传

遍，越来越多的贫困群众加入到培训班行

列，渴盼通过自己的双手勤劳致富。截至今

年 10月份，家政培训班已举办 3期，吸引周

边寺上村、陈家村、木厂村、小龙庙村等 40

余名群众培训，累计完成各种手工艺品数万

件，收益近 10万元。

融媒体中心记者 郭营战

通讯员 马鹏亮

十四、人民政协的政治领导
在人民政协的政治领导方面，强调人民政协必须自

觉接受中国共产党的领导，中国共产党必须加强和改善

对人民政协的领导。要按照党总揽全局、协调各方的原

则，进一步规范党委与人大、政府、政协以及人民团体的

关系。各级党委要把政协工作列入党委重要议事日程，定

期听取中共政协党组的工作汇报，切实发挥政协委员和

政协机关中共产党员的模范作用。要统筹政协领导班子

和同级党政领导班子配备，把政治坚定、作风民主、年富

力强、热心和熟悉政协工作的同志充实到政协领导班子

中去。把政协干部培养选拔使用纳入干部队伍建设总体

规划，推进政协组织和党委、政府之间的干部交流，认真

解决基层政协开展工作面临的实际困难和问题。采取有

效措施把对人民政协的宣传列入各级党委宣传部门的工

作计划,把人民政协理论列入各级党校、行政学院、干部学

院、社会主义学院的教学计划，巩固发展全党全社会重视

和支持人民政协工作的良好局面。

本报讯 （融媒体中心通讯员
陈振旭）“来娃叔，今天咱俩喷喷，

您说说通过扶贫工作，近两年您家发

生了啥变化？”

“俺文化水平低，话说不好，但是

俺知道党哩政策真是好。俺家的房子

盖了、院子平整了，自来水通上了，看

病、种地、孩子上学都发补助，一年到

头还分红，俺是打心眼里高兴啊！”

“二善哥，您家今年的收入情况

如何？对今后的生活有什么打算？”

“乡里给我安排了公益性岗位，

工作量不算太大，每月 800 元，一年

下来能有小万元收入，够养活自己

了。下来我要向裴家村的脱贫致富典

型裴玉坤学习蔬菜种植技术，通过种

植蔬菜走上致富路！”

连日来，王寨乡各个帮扶责任人

深入自己所包的贫困户家中，搬上小

凳子，拿上小本子，与贫困户面对面，

围绕“两不愁三保障”、扶贫政策落

实、脱贫致富打算等促膝畅谈。大家

话匣子打开了，有说不完的话。群众

积极分享自己的感想，都说今后还要

一心一意跟党走，谋划脱贫致富新路

子。各个帮扶责任人也将恳谈情况详

细记下，根据自己的所见所闻和贫困

户的所谈所想，认真制定帮扶措施，

尽个人最大能力为贫困户办民生实

事，解决实际问题。

“开展恳谈活动，进一步提振了

帮扶干部做好脱贫攻坚工作的信心

和决心，增强了广大群众尤其是贫困

户对脱贫攻坚工作的知晓度、参与度

和满意度，拓宽了广大贫困户致富奔

小康的眼界与心境。下一步，我乡力

争通过恳谈活动达到‘促学习、促宣

传、促文明、促发展’的效果。”该乡党

委负责人表示。

本报讯 （融媒体中心记者 焦玉
昌） “市移民局驻村扶贫工作队进驻村

子后，帮大家办了不少实事、好事，深受全

村干群欢迎。”11月 26日，焦村镇焦村村

干部焦振京高兴地说。

焦村村是一个近 4000 口人的大村，

从 2014年到 2018年村“两委”换届这段时

间，村班子处于瘫痪状态，各项工作停滞

不前。2018年 5月份，该村建立健全了村

“两委”班子，市移民局扶贫工作队就是在

这种情况下进驻该村的。队员们入驻以

后，开展了大量的调研工作，先后走访党

员、村组干部、农户 300 余人，通过家访、

座谈，了解村情民意，把群众所思、所忧、

所盼的热点、难点问题分门别类，按主次

排列顺序，一一处置。当时群众反映强烈

的是村东南的一条生产路，这条路涉及 8

个村民组、全村近一半人的生产生活问

题，路面坑洼不平，下雨天，更是泥泞不

堪，严重阻碍着村民的生产发展和出行问

题。今年 5月份，驻村工作队多方协调，争

取资金 20余万元，将该路段长 416米的

路面进行了硬化。今年 6月份又争取资金

50余万元，10万元用于乡村大舞台建设，

40万元用于党群服务中心建设，两个工

程同时上马，在扶贫工作队及镇村两级政

府的努力下，乡村大舞台和党群服务中心

建起来了。期间，移民局、焦村镇负责人多次深入该村检

查指导工作，督促工程进度。工程如期完成，并很快投入

使用。

提起下步打算，工作队队员霍正国说：“计划在村南地再

修一条东西生产路，解决群众行路难；在村街安装上太阳能路

灯，并将村街道路再整修一遍，为建设美丽乡村作出贡献。”

本报讯 （融媒体中心记者 宋
乐义 通讯员 李青建） “今天两

位专家讲得真接地气，学术性、实操

性都有。感谢畜牧局给我们养殖户提

供这次宝贵的学习机会，让我们享受

到这千载难逢的‘知识盛宴’。我就怕

漏了，这不，全程拍照录音，回家再细

细品！”夏店镇黄沟村祥和园柴鸡养

殖专业合作社负责人孙素兰说。

11月 27日，市畜牧局生态畜牧

专家讲坛第二期在该局七楼多功能

会议室举行。我市辖区禽类规模养殖

企业负责人、部分贫困村养殖大户、

汝州市畜牧局驻村工作队员及相关

技术人员 60余人参加会议。

当天的专家讲坛上，与会专家从

中国目前蛋鸡养殖现状和未来发展

趋势、蛋鸡健康养殖与秋冬主要疾病

防治等方面，对养殖户如何进行市场

和技术防控养殖风险进行了讲解。

据了解，市畜牧局驻黄沟村工作

队依托技术、人才、政策优势，在黄沟

村成立祥和园柴鸡养殖和金旭牧肉

羊养殖专业合作社，逐户建立养殖档

案，鼓励引导贫困户大力发展养殖

业。截至目前，黄沟村现存栏牛 90

头，羊 1298只，鸡 67493只，兔 34

只，鹅 210只。黄沟村畜牧养殖业发

展势头迅猛，已经成为脱贫攻坚产业

发展的主力军。

我市农业综合行政执法大队揭牌仪式举行
本报讯 （融媒体中心记者 萍萍） 11 月 27日，我市

农业综合行政执法大队揭牌仪式在农业局举行。农业综合行

政执法大队的成立，对整合农业投入品市场管理资源，优化农

业发展环境将起到重要的促进作用。副市长焦慧娟出席仪式。

市检察院开展共产党员献爱心捐款活动
本报讯 （融媒体中心记者 郭慧利 通讯员 秦帅锋）

11月 26日，市检察院组织党员干警开展共产党员献爱心捐

款活动，深入推进“不忘初心、牢记使命”主题教育开展。当天

共收到爱心款 9800元，市检察院检察长刘新义出席捐款仪式

并带头捐款。

市检察院组织看望脑瘫患儿
本报讯 （融媒体中心记者 郭慧利 通讯员 秦帅锋）

11月 27日，市检察院检察长刘新义带领班子成员、各支部书

记及党员代表走进金庚康复医院，看望正在康复治疗的脑瘫

患儿们，为该医院的 500多名脑瘫患儿送去急需的奶粉和米

粉共 33箱。

我市组织收听收看全省扶贫对象动态管理暨
扶贫车间管理规范工作电视电话会议
本报讯 （融媒体中心记者 吴伟伟） 11月 27日，全

省 2019年度扶贫对象动态管理暨扶贫车间管理规范工作电

视电话会议召开。会议通报了全省扶贫动态管理及扶贫车间

规范管理工作，对存在的问题提出整改要求，并就下步工作进

行安排部署。市领导杜江涛在我市分会场收听收看了会议实

况。

许多市民会遇到这样的问题，手里存着好几张医院的就

诊卡，要是看病忘带了，还得临时再办。形形色色、又不能通用

的就诊卡，让本来为提高就医效率而生的“便民卡”变成了

“麻烦卡”，严重影响了患者就医体验。11月 26日，在我省召

开“就医一卡通”改革工作电视电话会议，省委改革办、省财政

厅、省人社厅、省卫健委、省医保局等部门，将联手帮群众破解

就诊卡不通用、提前预存缴费等烦心事，为群众提供更加便捷

高效的诊疗服务。

党的十九届四中全会提出坚持和完善中国特色社会主义

制度、推进国家治理体系和治理能力现代化的重大意义和总

体要求，这就需要把是否满足最广大人民群众的根本利益作

为工作的出发点和落脚点。落实到就医一卡通这项任务上，最

重要的就是建立部门之间的协作机制，需要将社保、民政、卫

生计生、医院等各方力量联系起来，站在全局角度和人民角

度，打破思维定势、部门藩篱和体制机制障碍，积极推进业务

协同与信息共享，利用网络建立起部门间的紧密协作业务关

系。比如是否能够实现社保、民政、商保各方在就医费用上的

衔接结算，如何设计一个联动的业务流程、如何建立资金流的

协作、对账机制。因此，要真正方便群众看病就医，必须摒弃部

门利益，以人民群众的利益作为工作出发点和判断标准，勇于

革新，建立起医疗保障所涉及相关方的紧密协作关系。

目前，河南省的“就医一卡通”改革工作已全面推开，郑大

一附院、省中医院、省肿瘤医院、郑州中心医院、濮阳中心医

院、平煤集团医院等全省各级公立医院已有 329家医院实现

身份证、社保卡、健康卡（码）的多卡通用。就医一卡通的不断

推进与全面实现，将解决群众享受保障待遇是否便利的问题。

各个政府部门与社会服务机构应积极携

手，从方便百姓和节约行政资源出发，整

合各个部门的服务资源，不断推进就医

一卡通工作。

牛角岭村有群乐观的贫困户
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王寨乡：恳谈活动架起干群“连心桥”

黄沟村养殖户乐享高端技术盛宴

就医一卡通实行需多部门协作
□梁杨子

●11月是全市消防宣传月，近期，市烟草局突出“3个

+”，利用“参与式 +体验式搭建宣传平台、灵活性 +多样性拓

展宣传空间、针对性 +层次性”强化宣传效果，并邀请消防专

家上门授课，全机关多媒体宣传覆盖，发放消防安全书籍，“全

员、全过程、全方位”推进消防宣传月活动，切实增强全员消防

意识、消防技能。 黄耀辉
●11月 26日，市住建局召开全市建筑施工安全生产暨

扬尘治理工作会议。会议传达了近期全国、全省安全生产电

视电话会议精神，对全市冬季建筑施工安全生产、扬尘治理、

农民工工资支付、建筑施工发包与承包管理等作出安排部署。

梁杨子

●为进一步做好汝州市农村固定观察点工作，11 月 25

日，市农业农村局组织举办了 2019年度汝州市农村固定观察

点业务培训班。观察点村级记账户、调查员等 60多人参加了

培训。 王勇胜
●11月 26日，王寨乡联合市环保局、移民局、联通公司

等五家单位，共同参与冬季植树活动。经过一番紧张有序的劳

动，5000棵新栽种的楸树苗迎风而立，在炉沟河南边扎根。

陈振旭

本报讯 （融媒体中心记者 李
晓伟 通讯员 樊向华） 一位患有

心脏病的 70岁老太在许昌禹州市一

景区游玩时不慎失足，滑倒在半山坡

上。我市消防大队接到求助电话，迅即

派员赶赴现场，紧急为老太处理了伤

情后，将其抬至山下交给其旅行团队。

日前，市消防大队指挥中心接到

一个求助电话：大峪镇红叶谷风景区一

名老人失足滑下山坡。警情就是命令，

消防大队望城路中队中队长欧辉建迅

即带领消防员，分乘抢险救援车赶往现

场。

14时 37分，欧辉建等抵达事发

山下。经了解得知，此次事故位于该景

区另一侧许昌禹州市境内。

“生命大于天。”尽管事发地不在汝

州辖区内，但考虑到伤者年届七旬，而

且患有心脏病，牵挂着老人的安危，欧

辉建果断带领消防员携带救生器材，弃

车踏上了崎岖、逼窄的山道。15时 30

分，欧辉建等人不顾山路崎岖，经过 3.2

公里左右的急速跋涉，迅速赶到了事发

地，见到了躺卧在地的伤者。经询问，老

太称“伤在右脚踝，疼痛难忍，难以行

走”。看到伤者身体无法动弹，但不清楚

其身体是否有其它损伤，如果强行移

动，极易造成更大伤害，唯一的办法就

是将伤者固定在担架上往山下转运。

确认伤者疼痛处未发生骨折后，救

援人员将老太抬上担架固定好，托举起

担架，一路轮换着将老人抬下山，交给

了其所在的旅行团队。目睹此情的一位

女士连声称赞：“有困难还是找咱们的

部队啊，消防真负责任”。

消防部门提醒广大市民，冬季气候

寒冷，山高坡陡路滑，穿着笨重行动不

便，应尽量减少野外活动，以免发生意

外和危险。

老太失足滑下山坡 我市消防跨区救援

消防队员抬老太下山


